

# 働く障害者

## 竹中ナミさんに聞く

働くことは認められ、誇りを持てる。ハイディーのある人も同じ

神戸市の六甲アイランド。

パソコンがすらっと並ぶ事務所の主が、髪に金色のメッシュを巻いた竹中ナミさん。みんなにお願いしてますけど、ナミねえと呼んでね」。

一見、障害者団体のリーダーには見えない。

「ハンディがある人は働けない人だと、親や社会があまりにも決めつけていませんか。働くことは社会の一員になること。他人に何かを期待され求められ、それに向かって財務省の財政委員会議員も務めています。

働いて税金を納める子、ヤレンジド（障害者）が増えているのがユーバーサル社会につながると思う」

障害者は金をもらって当然ではない。障害者もほかにふさわしい日本語がないから。ヤレンジドは「期待される人の意がこもる米国の新語を使つて自治体も出てきた。

障害者にパソコンセミナーを開き、就労支援を始めて20年。社会福祉法人の理事長となるか、と言われてハッとしている。自動車事故で頸椎を損傷し、障害者たちは自分達で自分のことを語る。年少の青年から、毎日が自撮りで、金が公平なんだと笑う。母親の欲しがついた包丁を買う。喜ばれた。イラストが



# 弱者を弱者でなくする

たけなか・なみ 1948年神戸市生まれ。神戸市立本山中卒。ボランティア活動後、89年障害者自立支援団体「メインストリーム協会」(兵庫県西宮市)事務局長。91年就労支援の「プロジェクト・ステーション」創立。98年社会福祉法人として理事長に。著書に「ラッキーウーマン」「プロジェクト・ステーションの挑戦」。

## 期待されると誇りに

には、同じじや耳の不自由な人からだと思って、会いに行き、生活ぶりを教わった

障害児や福祉の世界を独力で遊び、施設でのボランティア活動に参加する。

娘は社会から丸抱えの手助けが必要。私がいなくなる

どうなるのか。娘を育てて、くれる人を増やすべきな

い。それには社会的活動ができないと見られているチャレンジが、支える側に回ってもらおう。そんな身勝手とい

れるおかんの一念でした」

働く障害者を増やすぞ」と

働く障害者の団体「プロジェクト・ステーション」をつくる。ステー

ションとは「支えられる側か

ら支える側に乗り換えるため

の駅」ことです。ラグビーで首の骨を折りな

がら、コンビニーターを操

て授かってからだ。

「父ちゃんと話したが、「二

重みが違う。認められたと

が誇りにつながっていく」

下りてくるけど、今度は仕事を評価してもらつての収入。

「父ちゃんに話したが、「二

社会に支えられていました

チャレンジが、支える

た」。弱者は手当を支給するが、福祉といわれるが、休日続ぎの生活を強いることにならぬ。考え方が違う。弱者は弱者ではなく、いいアプローチではない。障害者も確かに、それが社会保障のはず

としてパソコンが最適。入力業務やホームページ制作、アシスタントなど、これが何よりも得意で、今はプログラマーとして活躍している人が次々出ています。京都には自分の会社を持つ

「考え方があの通りだ。弱者は弱者でなくしていいアプローチ

で、それが何よりも得意で、今はプログラマーとして活躍している人が次々出ています。京都には自分の会社を持つ

「考え方があの通りだ。弱者は弱者でなくしていいアプローチ

で、それが何よりも得意で、今はプログラマーとして活躍している人が次々出ています。京都には自分の会社を持つ

までも少なくない。障害者の雇用率を高める政策はあります。通勤が原則。それを在宅勤務に考え方を切り替えて業務の発注率を高めれば、企業の発注率を高めれば

は、竹中さんのデスクの横に

は、ドラムなど木格子のパン

のセッタが鎮座。米国大使館から昨年「勇氣ある日本人賞」を受賞され、そのお祝

い。ゼロから1にする火付役が私の仕事。10から1

00に広げてい段階になれば、制度化が必要です」

竹中さんのデスクの横に

は、ドラムなど木格子のパン

のセッタが鎮座。米国大使館から昨年「勇氣ある日本人賞」を受賞され、そのお祝

い。ゼロから1にする火付役が私の仕事。10から1

00に広げてい段階になれば、制度化が必要です」

竹中さんのデスクの横に

は、ドラムなど木格子のパン

のセッタが鎮座。米国大使館から昨年「勇氣ある日本人賞」を受賞され、そのお祝

(毎週土曜に掲載)

■シニア記者がつくるこの日のページ